
Commune de MOMMENHEIM
Proces-verbal

du Conseil Municipal du 09 novembre 2021
Sous la presidence de M. Francis WOLF

Nombre d'elus : 19

Elus : 19
En fonction: 19
Presents: 16

Presents :

M. Joseph AMMANN - M. Alain BIETH - M. Steve FUHRMANN

Mme Florence GUTH - M. Jean-Luc GWISS Mme Aurelia HEINRICH - Mme Elisabeth JAECK

Mme AnikoJUNG - Mme Agnes KAMMERER-M. Alain KEITH -Mme Caroline KIEFFER-MARTZ
M. Jeannot KLEIN - Mme Anne-Sophie LEMMEL - M. Gerard MITTELHAEUSER

M. Eric MULLER- Mme Marie-Louise MUNCHENBACH-KELLER

Absents excuses:

Mme Sandra WILLMANN avec pouvoir a Mme Elisabeth JAECK
M. Jerome BERTIN

Retard excuse : Mme Anne-Sophie Lemmel, arrivee a 20hl3 au cours du point n°3

ORDRE DU JOUR

1. DESIGNATION DU SECRETAIRE DE SEANCE
2. APPROBATION DU PROCES-VERBAL DU CONSEIL MUNICIPAL DU 14 SEPTEMBRE 2021
3. AVIS DU CONSEIL MUNICIPAL RELATIF A UNE DEMANDE D'ENREGISTREMENT PAR LASOC/ETf

HUAWEI MACHINE STRASBOURG D'UNE INSTALLATION CLASSEE POUR LA PROTECTION DE

L'ENVIRONNEMENT.

4. APPLICATION DU DROIT DES SOLS - INSTAURATION DU PERMIS DE DEMOLIR DANS LA

COMMUNE DE MOMMENHEIM

5. FOYER SAINT-MAURICE : LOT 1- DEMOLITION ET DESAMIANTAGE - ATTRIBUTION DE

MARCHE

6. TRAVAUX AU CENTRE TECHNIQUE MUNICIPAL (CTM : ) ACQUISITION ET INSTALLATION

D'UNE CITERNE A MAZOUT ET TRAVAUX DANS LE LOCAL PHOTOVOLTAIQUE

7. SECURISATION DES EVENEMENTS EXTERIEURS DE LA COMMUNE : COMMANDE DE BLOCS

DE BETON AMOVIBLES.

8. REPARATION DES CLOCHES DE L'EGLISE CATHOLIQUE DE LA COMMUNE

9. PRISE D'ACTE DES INSCRIPTIONS GREVANT LES BIENS A ACQUERIR DANS LE CADRE DU

PROJET DE CONSTRUCTION DU GROUPE SCOLAIRE DE MOMMENHEIM.

10. ACQUISITION D'UNE TONDEUSE AUTOPORTEE

11. TAXE LOCALE SUR LA PUBLICITE EXTERIEURE: EXONERATION DES DISPOSITIFS

PUBLICITAIRES APPOSES SUR LE MOBILIER URBAIN.

Le maire ouvre la seance a 20h05.

II salue I'assemblee, verifie que Ie quorum est atteint et fait Ie point sur les absences et les pouvoirs.

II passe immediatement aux points de I'ordre du jour.



I 1- DESIGNATION DU SECRETAIRE DE SEANCE

Conformement a I'article L. 2541-6 du Code General des Collectivites Territoriales, Ie Conseil

Municipal designe son secretaire lors de chacune de ses seances.

Le Conseil Municipal,

Apres en avoir delibere :

> DESIGNE, Madame Caroline KIEFFER-MARTZ secretaire de la presente seance assistee par

Mme France WACKERMANN.

La deliberation est adoptee a I'unanimite des votants.

I 2 - APPROBATION DU PROCES-VERBAL DU CONSEIL MUNICIPAL DU 14 SEPTEMBRE 2021

M. Ie Maire soumet aux membres du Conseil Municipal Ie proces-verbal de la seance du 14 septembre

2021.

Aucune observation n'etant formulee, Ie Conseil municipal,

> APPROUVE Ie proces-verbal de la seance du 14 septembre 2021.

La deliberation est adoptee par 15 vow « POUR », 2 abstentions : MM. Jean-Luc GWISS ET

Alain KEITH.

Retard excuse : Mme Anne-Sophie Lemmel, arrivee a 20hl3 au cours du point n°3

3 - AVIS DU CONSEIL MUNICIPAL RELATIF A UNE DEMANDE D'ENREGISTREMENT PAR LA SOCIETE
HUAWEI MACHINE STRASBOURG D'UNE INSTALLATION CLASSEE POUR LA PROTECTION DE
L'ENVIRONNEMENT.

Le maire indique que Ie dossier est consultable en mairie dans Ie cadre de I'enquete publique.

L'enquete est justifiee notamment et surtout en raison de la superficie du terrain, des batiments et

des perturbations potentielles qui pourraient en decouler en matiere d'hydrologie et d'impact

environnemental et sur I'humain.

L'etude n'a revele aucun probleme ce qui n'empeche pas un impact acceptable et notamment des

rejets dans I'air. Cependant aucun rejet n'est a signaler dans Ie sol.

Le maire precise que I'activite de I'usine consistera en du stockage, de la logistique ainsi que la

production de composants electroniques telles que des cartes-meres. Elle comprendra egalement une

partie d'assemblage de pieces ainsi que des locaux sociaux.

II est souleve que des produits polluants peuvent entrer dans la production des cartes-meres mais, en

I'occurrence, il y aura peu d'impact sur I'environnement.

Le maire met ensuite la deliberation ci-dessous aux voix.



Madame Anne-Sophie LEMMEL a rejoint Ie conseil a 20hl3 mais ne participe pas au vote du point 3 de
I'ordre du jour.

La societe HUAWEI MACHINE STRASBOURG a fait Ie choix d'installer une usine de fabrication

d'equipements electroniques sans f Us au sein de la plateforme d'activites (PDA) de la region
de Brumath qui est implantee sur les bans communaux de Bernolsheim et de Mommenheim.

Cette usine relevera, in fine, du regime administratif de I'enregistrement au titre de la

reglementation sur les installations classees pour la protection de I'environnement.

L'article R 512-46-11 du Code de I'environnementprevoit notamment que Ie Conseil municipal

de la commune « ou I'installation est projetee » soit saisi pour avis par Ie prefet qui lui

transmet Ie dossier complet et regulier.

En I'espece, I'ensemble des elements du dossier et de la demande ont ete communiques aux

membres du Conseil municipal.

En parallele, I'enquete publique prevue par Ie Code de I'environnement se deroule

conformement aux dispositions dudit Code.

// est demande au Conseil de donner un avis favorable d I'implantation d'une usine de

fabrication d'equipements electroniques sans f Us HUAWEI au sein de la PDA.

Le Conseil municipal,

Apres en avo'ir delibere,

> DONNE un avis favorable a I'implantation d'une usine de fabrication d'equipements

electroniques sans f Us HUAWEI au sein de la PDA de la region de Brumath pour la partie se
situant sur Ie ban communal de Mommenheim.

> CHARGE Ie maire de I'execution de la presente deliberation et I'autorise d signer tout

document y afferent.

la deliberation est adoptee par 17 volx « POUR », 1 abstention (Mme Anne-Sophie

LEMMEL).
Avec I'arrivee de Madame LEMMEL, Ie conseil est compose de 17 presents et 18 elus participent au

vote, Madame WILLMANN ayant donne son pouvoir a Madame JAECK.

4 - APPLICATION DU DROIT DES SOLS - INSTAU RATION DU PERMIS DE DEMOLIR DANS LA
COMMUNE DE MOMMENHEIM

Le maire indique que Ie permis de demolir avait deja fait I'objet d'une deliberation dans la foulee de la
mise en place du Plan Local d'Urbanisme.

Depuis la legislation a evolue a telle enseigne que Ie Conseil est oblige de prendre une nouvelle

deliberation qui instaure I'obligation de detenir un permis avant une demolition.

En effet, depuis 2007, les demolitions ne sont plus soumises systematiquement a permis et il

appartient au Conseil de I'instaurer par une nouvelle deliberation.



Le maire met la deliberation suivante aux voix:

Depuis la reforme de 2007 et notamment I'article L421-3 du Code de I'urbanisme, les

demolitions ne sont plus soumises a la delivrance systematique d'un permis de demolir.

Cependant, aux termes de I'article R 421-27 du Code de I'urbanisme, « Doivent etre precedes

d'un permis de demolir les travaux ayant pour objet de demolir ou de rendre inutilisable tout

ou partie d'une construction situee dans une commune ou partie de commune ou Ie conseil

municipal a decide d'instituer Ie permis de demolir».

A'ms'i, /e Conseil municipal dispose de la faculte d'instituer un permis de demolir dans la

commune.

Independamment de la volonte du Conseil municipal certains travaux sont soumis de drolt a

une autorlsation conformement a I'article R 421-8 du me me Code :

« Doivent en outre etre precedes d'un permis de demolir les travaux ayant pour objet de

demolir ou de rendre inutilisable tout ou partie d'une construction :

a) Situee dans Ie perimetre d'un site patrimonial remarquable classe en application de I'article

L. 631-1 du code du patrimoine ;

b) Situee dans les abords des monuments historiques definis a I'article L. 621-30 du code du

patrimoine ou inscrite au titre des monuments historiques;

c) Situee dans Ie perimetre d'une operation de restauration immobiliere definie a I'artide L.

313-4;

d) Situee dans un site inscrit ou un site classe ou en instance de classement en application des

articles L. 341-1 et L. 341-2 du code de I'environnement;

e) Identifiee comme devant etre protegee en etantsituee a I'interieur d'un perimetre delimite

par un plan local d'urbanisme ou un document d'urbanisme en tenant lieu en application de

/'article L. 151-19 ou de I'article L. 151-23, ou, lorsqu'elle est situee sur un terntoire non

couvert par un plan local d'urbanisme ou un document d'urbanisme en tenant lieu, identifiee

comme presentant un interet patrimonial, paysager ou ecologique, en application de I'article

L. 111-22, par une deliberation du conseil municipal prise apres I'accomplissement de

I'enquete publique prevue a ce meme article ».

D'autres travauxsont dispenses de permis selon I'article R 421-29 du Code de I'urbanisme :

« Sont dispensees de permis de demolir:

a) Les demolitions de constructions soumises a des regles de protection du secret de la defense

nationale;

b) Les demolitions effectuees en application du code de la construction et de I'habitation sur
un batiment menagant mine ou en application du code de la sante publique sur un immeuble

insalubre;

c) Les demolitions effectuees en application d'une decision de justice devenue definitive;



d) Les demolitions de batiments frappes de servitude de reculement en execution de plans

d'alignement approuves en application du chapitre ler du titre IV du livre ler du code de la

voirie routiere;

e) Les demolitions de lignes electriques et de canalisations;

f) Les demolitions de constructions realisees dans Ie cadre d'une operation qualifiee

d'operation sensible interessant la defense nationale en application de I'article L. 2391-1 du

code de la defense ;

g) Les demolitions realisees dans Ie cadre d'une operation qualifiee d'operation sensible

interessant la securite nationale en application de I'article L. 112-3 du code de la securite

interieure ».

En I'espece, I'institution du permis de demolir sur I'ensemble de la commune a notamment

pour objectif de garantir une information complete sur revolution du bati et /o renovation du

cadre bati.

Le permis de demolir a egalement vocation a permettre a la municipalite d'assurer la

sauvegarde des constructions presentant un interet architectural, esthetique, historique,

environnemental ou culturel et de preserver I'harmonie architecturale et patrimoniale de la

commune.

// est demande au Conseil municipal d'instituer Ie permis de demolir sur I'ensemble du

territoire communal.

Le Conseil municipal,

Apres en avoir delibere,

> DECIDE d'instaurer Ie permis de demolir sur I'ensemble du territoire communal selon les

dispositions des articles R 421-27, 421-28 et 421-9 du Code de I'environnement.

> CHARGE Ie maire ou son adjoint delegataire de I'execution et de la mise en oeuvre de la

presente deliberation.

La deliberation est adoptee a I'unanimite des votants.

5 - FOYER SAINT-MAURICE : LOT 1- DEMOLITION ET DESAMIANTAGE - ATTRIBUTION DU MARCHE |

Monsieur KLEIN donne lecture de la deliberation suivante et precise que les montants d'octobre 2021

sont en augmentation de 5% par rapport a ceux de janvier 2019 qui figuraient dans Ie previsionnel.

II rajoute que Ie batiment contiendrait un peu d'amiante dans I'isolationjes conduites de chauffage et

de plomb dans les peintures.

Dans Ie cadre du projet d'extension et de restructuration du Foyer Saint-Maurice, d la suite

de la validation de I'Avant-Projet Definitif par Ie Conseil municipal en date du 14 septembre
2021, la phase de realisation du projet a ete lancee.



Un appel d'offres a ete lance en date du 18 septembre 2021 avec une date limite de retour

des offres au 06 octobre 2021 pour Ie lot 1 - Demolition-desamiantage.

Seule la S.A.S GCM DEMOLITION basee a Bouxwiller a depose une offre sur la plateforme
ALSACE MARCHES PUBLICS en date du 06 octobre 2021.

Le dossier complet a fait I'objet d'une analyse par Ie maftre d'ceuvre du projet, Ie cabinet

Aubry-Lieutier Architectes.

Provision tarifaire de I'Avant-Proiet Definitif:

Le prix du lotl- Demolition et desamiantage dans I'APD (valeur ianvier 2019), hors

installation specifique de chantier s'elevait d:
52 565,00 €HT

Proposition commerciale dans Ie cadre de I'appel d'offre de septembre 2021:

L'offre de la SAS GCM DEMOLITION pour Ie lotl- Demolition et desamiantage (valeur octobre
2021), hors installation specifique de chantiers'eleve a :

55 870,00 €HT

Le montant de I'installation de chantierspecifique s'eleve d :

2 328,00 € HT
Total: 58 198,00 € HT

// est demande au Conseil municipal de retenir I'offre de la SAS GCM DEMOLITION.

Le Conseil Municipal,

Apres en avoir delibere,

> RETIENT I'offre de la societe SAS GCM DEMOLITION, situee Route d'Obermodern - CS
10018 - 67330 BOUXWILLER pour la demolition et Ie desamiantage (Lotl) du Foyer Saint-
Maurice de Mommenheim au prix de 58198,00 € HTsoit 69 837,60 € TTC.

^ CHARGE Ie maire ou son adjoint delegataire de I'execution de la presents deliberation et

I'autorise a signer tous les documents y afferent

La deliberation est adoptee a I'unanimite des votants.

6 - TRAVAUX AU CENTRE TECHNIQUE MUNICIPAL (CTM :) ACQUISITION ET INSTALLATION D'UNE
CITERNE A MAZOUT ETTRAVAUX DANS LE LOCAL PHOTOVOLTAIQUE

Monsieur KLEIN apporte des elements d'explication avant de mettre la deliberation aux voix.

La cuve existante ne repondait plus aux normes securitaires et environnementales et beaucoup de

contraintes sismiques notamment en raison du fait que Ie lieu accueille des travailleurs.

A ces regles s'ajoutent celles relatives a la protection centre I'incendie.

La grosse difficulte a ete de trouver une entreprise qui couvre tous les domaines de competences.



Ces questions n'ont pas ete suffisamment prises en compte au moment de la realisation du projet

initial et notamment par Ie bureau de Controle Technique. II a fallu reprendre I'ensemble des exigences

sur ces deux points : local et cuve a fioul ainsi que Ie local photovolta'fque.

La question du fonctionnement des vehicules et outils communaux au fioul plutot qu'a I'essence est

soulevee mais I'essence etant beaucoup plus inflammable que Ie fioul, on ne peut pas la stocker en

I'etat dans Ie CTM. Par ailleurs, 11 n'y a pas de besoin en stockage d'essence.

Le CTM de la commune a ete livre en 2020.

Le projet d'origine prevoyait I'installation a venir d'une citerne de stockage du mazout

(servant a alimenter certains vehicules de la mairie).

// convient de proceder d I'acquisition et I'installation d'une nouvelle cuve dans les regles de

I'art et conformement aux normes en vigueur, I'ancienne devant etre remplacee.

Les depenses relatives a cette acquisition et installation avait fait I'objet d'une anticipation

tant dans les projets qu'au niveau du budget de la commune.

La somme de 60 000,00 € a ete provisionnee au budget primitif2021.

Par ailleurs, des adaptations doivent etre apportees au local photovoltaique du CTM.

La societe STARK, qui avait ete retenue dans Ie cadre de I'appel d'offres ayant attribue les

marches de realisation du CTM, a etabli une proposition commerciale relative crux deux

domaines dans lesquels il convient d'intervenir.

LocalFioul 4 425,10 €HT
Cuveafioul 6 625,00 €HT
Local 1 704,60 €HT
Photovolta'i'que

Controle 1 700,00 €HT
Technique

Total HT 14 454,70 €
TVA 20% 2 890,94 €
TOTAL TTC 17 345,64 €

// est demande au Conseil municipal de retenir I'offre de la societe STARK.

Le Conseil municipal,

Apres en avoir delibere,

> RETIENT I'off re de /a societe Gilbert STARK & Cie situee 98A, rue de Versailles d 67270
MINVERSHEIM, pour un montant 14 454,70 € HT soit 17345,64 € TTC

> CHARGE Ie maire ou son adjoint delegataire de I'execution de la presente deliberation et

I'autorise a signer tous les documents y afferent

La deliberation est adoptee a I'unanimite des votants.

7 -SECURISATION DES EVENEMENTS EXTERIEURS DE LA COMMUNE : COMMANDE DE BLOCS DE
BETON AMOVIBLES.

Le maire rappelle la necessite d'equiper la commune en moyens secures et suffisants pour assurer la

securite des personnes dans Ie cadre des mesures Vigipirate.



Les blocs seront fabriques sur mesure et adaptes a leur deplacement par Ie tracteur, en toute securite

(rainures positionnees sous Ie bloc aux dimensions de la fourche du tracteur).

Leur poids et leurtaille les rend facilement deplagables, suffisamment lourds pour remplir leur fonction

et aisement stockables.

Le maire donne lecture de la deliberation suivante :

La commune organise regulierement des manifestations en exterieur.

Ces evenements sont soumis au Plan Vigipirate qui a pour objet de secunser les sites amenes

o accueillir du public sur Ie domaine public.

// s'agit de bloquer les acces et notamment les chemins, rues et routes qui y conduisent afin

qu'aucun vehicule non-autorise ne puisse s'y introduire.

A cet effet et au vu de I'accroissement du nombre d'evenements organises dans Ie village, il

appartient d la municipalite de disposer des moyens necessaires a cette securisation des lieux.

La commune a etudie les differentes possibilites de realisation de cette securisation.

// en ressort que I'option de blocs de beton amovibles se revele etre la plus adaptee.

La societe STARK de Minvershiem a etabli un devis pour la realisation de 25 blocs de beton

prefabriques avec 2 rainures pour prise de fourche + tuyau pour support poteau pour un

montant de 2 375,00 € HTsoit 2 850,00 € TTC.

// est demande au Conseil municipal de valider I'offre de la societe STARK.

Le Conseil municipal,

Apres en avoir delibere,

> RETIENT I'offre de la societe STARK situee 98 A, rue de Versailles a 67270 MINVERSHEIM

pour un montant de 2 375,00 € HT salt 2 850,00 € TTC.

> CHARGE Ie maire ou son adjoint delegataire de I'execution de la presente deliberation.

La deliberation est adoptee a I'unanimite des votants.

8 - REPARATION DES CLOCHES DE L'EGLISE CATHOLIQUE DE LA COMMUNE

Des controles periodiques annuels sont effectues et en novembre 2020, Ie rapport indiquait une

vetuste sur la bride d'une des cloches et de I'usure sur les battants des cloches 1,3 et 4 ainsi que Ie jeu

de I'axe de la cloche 4 etait a surveiller.

Ce rapport a ete confirme cette annee.

Une cloche est suspendue par un joug. Les cloches sont fixees par des brides. L'une d'elle doit etre

changee et les trois autres doivent egalement etre changees. Le battant de la cloche est la partie qui

frappe la cloche pour produire du son. Avec Ie temps, Ie battant se deforme, s'aplatit et se densifie et

devient de plus en plus dur. La durete du battant finit par abimer la cloche. L'extremite arrondie peut

etre reformee mais Ie metal qui la compose reste aussi dur. II convient done de remplacer les battants.



Le battant est relie a un baudrier. En I'occurrence les baudriers doivent aussi etre changes.

Les brides, battants et baudriers sont fragilises et deteriores par I'usure du temps.

II est done propose de proceder au remplacement de I'ensemble des pieces mentionnees dans Ie

rapport.

Le maire indique enfin que les cloches remplissent une double fonction, elles indiquent I'heure a tout

Ie monde, paroissiens ou non et servent aussi a annoncer les messes et sonnent Ie tocsin.

Le maire explique que deux societes ont adresse une proposition commerciale.

L'une d'elle effectue a la fois les controles et I'entretien et pratique des tarifs beaucoup moins eleves

que la seconde.

Ces elements sont detaiiles dans la deliberation.

En principe, c'est a la commune qu'il devrait appartenir au paiement des reparations mais Ie conseil

de fabrique a accepte de prendre a sa charge la moitie du cout de reparation des cloches.

Ces reparations regleront Ie probleme des cioches pour une ou deux decennies.

Le maire donne lecture de la deliberation et la met aux voix.

Dons Ie cadre du controle periodique du 23/11/2020 et du 30/09/2021, Ie rapport technique

o constate les elements suivants :

Brides de la cloche 1 vetustes dont une impossible a resserrer.

Battants de la cloche 1,3 et4 uses.

Jeu de I'axe de la cloche 4 a surveiller.

Les trgvgux envisaqes etaient:

Remplacement des brides de la cloche 1

Le remplacement progressifdes battants des cloches 1,3 et4.

La commune a sollicite les entreprises VOEGELE situee a Strasbourg-Koenigshoffen et BODET

Campanaire NORD ESTdeSchiltigheim.

• La societe BODET a etabli les offres commerciales suivantes :

DEVIS 1:: Remplacement des brides de la

cloche 1,

restauration des baudriers des cloches 1,3 et

4;

Toto/ 2 4.14/85 €

HT
TVA 482,97 €
20%
Total 2 897,82 €
TTC
DEVIS 2: Remplacement des brides de la
cloche 1
et des battants des cloches 1,3 et 4

Total 4 086,50 €
HT



TVA
20%
Total
TTC

817,30 €

4 903,80 €

La societe VOEGELE a etabH les off res commerciales suivantes.

DEVIS 1: Reparation des battants des cloches

n°l,3 et 4

Total HT

TVA20%
TOTAL TTC

2 490,00 €

498,00 €

2 988,00 €

DEVIS 2 : Remplacement des battants des

cloches 1,3 et 4

Total HT 3 194,00 €

WA20% 638,80 €

TOTAL TTC 3 832,80 €

Prestation obligatoire supplementaire aux

deux devis

REVISION COMPLETE 565, 00 € HT

TVA 20% 113,00 €

TOTAL TTC 678,00 €

// est demande au Conseil de determiner I'offre a retenir.

Le Conseil municipal,

Apres en avoir delibere,

> RETIENT I'offre de la societe BODETsituee 3, rue de Lisbonne a 67300 SCHILTIGHEIM pour
un montant 4086,50 HTsoit 4 903,80 € TTC

> CHARGE Ie maire ou son adjoint delegataire de I'execution de la presente deliberation et

I'autorise a signer tout document y afferent.

La deliberation est adoptee a I'unanimite des votants.

9 PRISE D'ACTE DES INSCRIPTIONS GREVANT LES BIENS A ACQUERIR DANS LE CADRE DU PROJET
DE CONSTRUCTION DU GROUPE SCOLAIRE DE MOMMENHEIM

Monsieur MITTELHAEUSER donne dos precisions concernant la clause de retour a meilleure fortune et

notamment Ie fait que la valeur de parcelies vendues par des particuliers au promoteur etaient en

partie classees en secteurs d'aleas aux coulees de boues moyens et forts.

Cet alea a impacte la valeur des parcelles, ainsi Ie prix de vente original s'est etabli comme suit:

200 € I'are pour les parcelles actuellement inconstructibles d'une surface de 2,70 ares

1 000 € I'are pour les surfaces actuellement en zone de coulees faibles d'une surface de 1,60

ares.



II est inscrit que dans I'hypothese ou « ces surfaces actuellement inconstructibles seraient classees en

zone permettant de construire etferaient I'objet d'une automation d'amenagement [...] dans un delai

de 20anneesacompterdelasignature de I'acte authentique de vente [...], la commune sera redevable

d'un montant supplementaire de :

3 800 € I'are pour les surfaces payees au prix de 200 € I'are

3 000 € pour les surfaces au prix de 1 000 € I'are

Ce montant serait alors verse aux proprietaires originaux qui ont vendu leurs parcelles au promoteur.

Monsieur MITTELHAEUSER donne lecture de la deliberation et la met aux voix.

Par une deliberation du 09 juin 2020, Ie Conseil municipal a valide la promesse de vente

relative au projet de construction du groupe scolaire de la commune.

Le projet d'acte a ete etabli par Maitre Patricia SCHILLING, notaire a Strasbourg.

Celui-ci comporte deux clauses de retour a meilleure fortune pour la parcelle cadastree

section 36 n°489 d'une super f ide de 18,45 ares.

// est demande au Conseil municipal de prendre acte de ces inscriptions grevant les biens et

accepts leur maintien.

Le conseil municipal,

Apres en avoir delibere,

> PREND acte des inscriptions grevant la parcelle cadastree section 36 n° 489 valide leur

maintien.

> CHARGE Ie ler adjoint au maire de I'execution de la presente deliberation et I'autorise d

signer tout document et acte y afferent.

La deliberation est adoptee par 18 vois « POUR » et 1 asbtention : M. Alain BIETH.

I 10 - ACQUISITION D'UNETONDEUSEAUTOPORTEE

Monsieur KLEIN indique que la tondeuse achetee en 2009 necessite d'etre remplacee.

II est precise que cette tondeuse est tres sollicitee.

Une analyse complete sur les differentes options de tonte a ete menee et notamment I'acquisition de

robots de tonte. Mais il s'est avere que les terrains ne permettaient pas, a I'heure actuelle, de proceder

a la tonte entierement par des robots. Cette tonte n'exonererait pas de tondre regulierement les terrains

a la tondeuse.

Une etude approfondie a etc realisee et notamment dans Ie cadre de comparatifs avec des communes

avoisinnantes qui ont opte pour ce mode de tonte. II en est ressorti que Ie robot ne suffisait pas et qu'il

leur fallait passer la tondeuse autoportee en plus des robots, environ toutes les 6 semaines.



Si la commune envisageait de remplcer les tondeuses autoportees par des robots, il faudrait faire refaire

les terrains de foot avant d'envisager et d'installer I'infrastructure necessaire aux robots de tonte.

Par ailleurs, il faudrait faire un etat des lieux complet des terrains a tondre mais aussi de I'arrosage

integre car, ce sont des points qui entrent en compte dans I'utilisation de robots de tonte. Les

adaptations et travaux conformes auraient un cout important qui ne peut se faire a la va-vite.

A ce jour, les terains de la commune ne sont pas adaptes a I'utilisation de robots de tonte.

L'acquisition d'une tondeuse autoportee s'impose comme etant la seule option opportune pour les

annees a venir. Cette acquisition est faite maintenant pour une livraison dans les temps pour une entree

en utilisation au mois de mars 2022.

Monsieur KLEIN donne lecture de la deliberation suivante et la met aux voix.

La tondeuse autoportee de la commune doit etre remplacee.

A cet effet, deux propositions commerciales ont ete adressees a la mairie, I'une de la societe

JOST de Molsheim et I'autre de la societe RUFFENACH de Mommenheim.

Les deux offres concernent une tondeuse autoportee professionnelle de la marque KUBOTA,

modele F391.

Le choix de I'une ou I'autre des offres porte done sur Ie tarif, les conditions de reprise de

I'actuelle tondeuse de la mairie ainsi que sur la garantie et les prestations offertes par les

deux societes.

Pastes

Tondeuse Kubota F3914RM

Plateau de coupe Wiedenmann FXL-H

180 cm -

Carte grise

Total HT

Total TTC

Reprise ancienne tondeuse TTC

Prix global TTC

Garantie 2ans+3ans

Societe Jost

22 320,00 €

6 600,00 €

68,00 €

28 988,00 €

34 785,60 €

800,00 €

33 985,60 €

Societe Ruffenach

29 366,67 €

2 666,67 €

32 033,33 €

38 440,00 €

6 500,00 €

31940,00 €

offerte(800€)

// est demande au Conseil de valider I'offre de la societe Ruffenach de Mommenheim.

Le Conseil Municipal,

Apres en avoir delibere,

> RETIENT I'offre de la societe RUFFENACH situee 5, rue des Chenes a 67670
MOMMENHEIM d'un montant de 31 940,00 € TTC.

est encore precise que ce choix est dicte par:

Le prix
L'offre de I'extension de garantie de 3 ans

La proximite du prestataire pour les controles et reparations

La deliberation est adoptee a I'unanimite des votants.



11 - TAXE LOCALE SUR LA PUBLICITE EXTERIEURE : EXONERATION DES DISPOSITIFS PUBLICITAIRES
APPOSES SUR LE MOBILIER URBAIN.

Le maire explique que la TLPE rapporte annuellement entre 5 000 et 7 000 € de recettes a la commune.

A la suite de I'installation des abribus dans Ie cadre de la mise en place du reseau de transports en

commun RITMO, des messages publicitaires sont amenes a y etre apposes.

Dans la situation actuelle, cette ressource reviendrait d'office a la commune, en I'absence de

deliberation nouvelle, alors que c'est la CAH qui supporte I'integralite des couts relatifs au reseau

RITMO, y compris Ie mobilier urbain.

Ainsi la CAH sollicite une exoneration de TLPE aux annonceurs qui apposeront leurs publicites sur Ie

mobilier urbain afin que la CAH puisse proceder a la taxation de ces dispositifs par Ie biais de la

Redevance d'occupation du domaine public.

Cette exoneration serait definitive mais ne concernerait que Ie mobilier urbain mis en place par la CAH.

La question de la nuisance visuelle qui pourrait decouler des supports publicitaires, notamment

lumineux, est soulevee et Ie maire garantit que la remarque sera remontee au niveau de la CAH avec

demande d'etre avise avant la mise en place de publicites.

La taxe sur les emplacements publicitaires fixes n'ajamais ete instituee sur Ie territoire de la

commune de MOMMENHEIM. La loi de modernisation de I'economie du 4 aout 2008 a

reforme les taxes sur la publicite en creant la taxe locale sur la publicite exterieure. La Taxe

Locale sur la Publicite Exterieure a ete instauree par une deliberation du 23 juin 2011. Les

tarifs et Ie regime font I'objet d'une deliberation prise adoptee chaque annee par Ie Conseil

municipal. Les tarifs et Ie regime de la Taxe Locale sur la Publicite Exterieure au titre de

I'annee 2021 ont ete adoptes par une deliberation du lOjuillet 2020, ceux pour I'annee 2022

par deliberation 13 avril 2021.

Dans Ie cadre de revolution du reseau de transport RITMO, la Communaute d'agglomeration

de Haguenau (CAH) a prevu d'installer, progressivement, un certain nombre d'abris bus

publicitaires sur plusieurs communes du territoire.

L'article L. 2333-6 du CGCT prevoit que des lors qu'une commune leve la taxe sur la publicite

exterieure (TLPE), il ne peutetre per fu au meme titre une redevance d'occupation du domaine

public.

Afin que la CAH puisse beneficier d'une redevance d'occupation du domaine public de la part

du concessionnaire dans Ie cadre du futur contrat de concession, il est ainsi propose

d'exonerer totalement les dispositifs publicitaires opposes sur Ie mobilier urbain implante sur

Ie territoire communal en application de I'article L. 2333-8 du CGCT.

Conformement au premier alinea de I'article L.2333-8 du CGCT, cette exoneration ne

s'appliquera qu'a compter du ler janvier 2023.

// est demande au Conseil municipal d'exonerer totalement les dispositifs publicitaires

opposes sur Ie mobilier urbain implante sur la commune de la TLPE.

Le Conseil Municipal,

Apres en avoir delibere,



> DECIDE d'exonerer totalement les dispositifs publicitaires opposes sur Ie mobilier urbain

implante sur Ie territoire de la commune de la taxe locale sur la publicite exterieure prevue

par I'article L .2333-6 du CGCT a compter du ler janvier 2023, en application de I'article L.

2333-8 du CGCT.

> CHARGE Ie maire ou son adjoint delegataire de I'execution de la presente deliberation.

La deliberation est adoptee a I'unanimite des votants.

12 - PRISE D'ACTE DU RAPPORT D'ACTIVITE 2020 DU POLE D'EQUILIBRE TERRITORIAL ET RURAL
(PETR) DE L'ALSACE DU NORD

Le maire explique que Ie PETR sert a orienter les grandes politiques publiques sur territoire de I'Alsace

du Nord.

Le maire lit les elements de la deliberation suivante :

En application de I'article L 5211-39 du Code General des Collectivites Territoriales, Ie rapport

du PETR de I'Alsace du Nord est adresse au maire pour une communication au Conseil

municipal.

ie rapport de I'annee 2020 est consultable librement en mairie par les elus.

Le rapport indique que Ie Compte administratif2020 est disponible sur demande adressee au

PETR de I'Alsace du Nord.

Le rapport 2020 comporte :

• Retour sur une annee singuliere:

Le President du PETR de I'Alsace du Nord revient, dans son edito, sur les grandes etapes de

I'annee 2020, crise sanitaire, revision n°2 du Schema de Coherence Territoriale (SCOT),

elaboration du Plan Climat Air Energie Territorial (PCAET) de I'Alsace du Nord, lancement du

Conseil de developpement de I'Alsace du Nord (instance de consultation citoyenne du PETR),

renouvellement des instances du PETR a la suite des elections municipales ainsi que

I'acceleration de la renovation energetique de I'Alsace du Nord.

• Representants au PETR de I'Alsace du Nord:

Le PETR ce sont 58 elus representants les 6 intercommunalites qui Ie composent:

Communaute d'agglomeration de Haguenau, Communautes de communes de : Outre-Foret,

Sauer-Pechelbronn, Basse-Zorn, Pays de Wissembourg et Pays de Niderbron les Bains.

• La vie institutionnelle du PETR de I'Alsace du Nord en 2020 :

Deux instances assurent la gouvernance du PETR: Les comites syndicaux et les bureaux

syndicaux.

La Conference des maires d'Alsace du Nord est une instance consultative du PETR tout comme

Ie Conseil de developpement de I'Alsace du Nord.



• la conference des maires de I'Alsace du Nord :

La deuxieme Conference des maires de I'Alsace du Nord a consacre unejournee de travailsur

/es themes du SCOT et du Plan Climat (PCAET) Ie samedi 05 septembre 2020.

e Le Conseil de developpement de I'Alsace du Nord :

Installe en janvier 2020, il est I'instance consultative du PETR.

3 commissions thematiques ont ete creees : Mobilite ecoresponsable, Valorisation du

territoire autour de ses richesses et Ecologie au quotidien.

• Les actions du PETR de I'Alsace du Nord :

Actions en faveur de la transition energetique dans une dynamique concertee entre acteurs

et citoyens.

Concertation jeunesse initiee en 2019 a ete interrompue par la crise sanitaire mais 6jeunes

du territoire ont pu participer en distanciel a la Conference franco-allemande des jeunes

PAMINA sur Ie climat qui a debouche sur un catalogue de revendications.

Defi mobilite « Au boulotj'y vais autrement », relaye aupres des employeurs et des ecoles.

Prime a I'acquisition de velos a assistance electrique avec 142 primes accordees en mars 2020

pour un budget de 24 828 € et 179 en juin 2020 pour un budget de 29 874 €.

Renovation energetique et partenariat avec la SEML Oktave pour I'accompagnement

personnalise des particuliers dans leur projet de renovation energetique performante. Une

subvention forfaitaire de 1000 € est accordee aux particuliers.

• Le bilan financier 2020 :

Les recettes du PETR reposent principalement sur:

• Les cotisations des EPCI membres (1,70 €/habitant): 321 840 €

• Les aides de la Region Grand-Est au titre de I'ingenierie du PETR : 34 416 €

• Les aides de la Region Grand-Est au titre du SCOT : 30 000 €

• Dotation Globale de Decentralisation accordee par I'Etat pour la revision du SCOT: 95 000 €

• Aides de I'ADEME pour les actions du Plan Climat : 24 000 €

• Solde de la cloture de I'ADEAN : 312 088 €

• Mecenat de ES pour les actions en lien avec Ie Plan Climat: 6 000 €

• TOTAL RECETTES : 888 270 €

Les depenses s'elevent a 532 327 €principalement affectees aux travaux en cours de revision

du SCOT et d'elaboration du PCAET, aux charges de personnel, de fonctionnement et de

gestion courante.

Le maire indique que I'excedent est reporte a I'exercice de I'annee suivante pour financer les actions

qui seront a mener et qui ont ete suspendues, pour certaines, en raison de la crise sanitaire.

Le President du PETR est M. Claude STURNI.

// est demande au Conseil de prendre acte du rapport 2020 du PETR d'Alsace du Nord.



Le Conseil municipal,

Apres en avoir delibere,

> PREND ACTE du rapport du PETR de I'Alsace du Nord pour I'annee 2020

> DIT que Ie rapport est consultable par les elus en ma'irie et que Ie Compte Administratifest

disponible sur demande adressee au PETR.

13 - PRISE D'ACTE DE LA COMMUNICATION DU RAPPORT D'ACTIVITE 2020 DE LA CAH ET COMPTE
ADMINISTRATIF DU BUDGET PRINCIPAL ET DES BUDGETS ANNEXES

Le maire reprend les grands titres de la deliberation.

En application du Code General des Collectivites Territoriales, Ie rapport d'activite de I'annee

2020 de la Communaute d'Agglomeration de Haguenau est transmis aux maires des

communes membres pour communication aux conseillers municipaux.

Afin de garantir une prise d'acte eclairee, ledit rapport a ete adresse directement par courriel

d chaque elu avant la seance.

// se divise en 6 chap it res :

/. Les instances communautaires :

Le calendrier electoral a ete perturbe par la crise sanitaire en 2020.

Malgre ces contre-temps, Ie conseil communautaire a ete elu. II est compose de 75 membres

avec un taux de renouvellement de 39% et un age moyen de 56,5 ans.

Une feminisation importante est a noter au sein du conseil et plus particulierement au sein

de I'executifet notamment des vice-presidences et du bureau.

L'executifcommunautaire est compose du president, de 15 vice-presidents et de 3 conseillers

communautaires.

La gouvemance se decline en un Bureau, executifde la CAH, Ie conseil communautaire qui est

I'assemblee deliberante, la conference des maires, instance d'information et d'echanges

entre les communes et I'agglomeration, I'assemblee des conseillers municipaux qui se reunit

deuxfois par an qui contribue a la construction des politiques et projets communautaires.

Les commissions qui se divisent en deux parties, les commissions obligatoires et les

commission thematiques (16 commissions creees en 2020).

Des personnes exterieures peuvent etre associees grace aux comites consultatifs.

Un Conseil de Developpement territorial de I'Alsace du Nord a ete installe Ie 18janvier 2020.

Lefonctionnement de I'assemblee deliberante s'est modernise progressivement ces dernieres

annees. Les echanges se sont dematerialises et I'acces aux dossiers a ete rendu possible

d'acces aux elus par Ie biais d'une plateforme securisee.

//. La gestion de la crise sanitaire COVID-19 :



Des Ie debut de la crise, la CAH et les communes, en lien avec I'Etat, la Region Grand'Est,

I'ADIRA, Ie Departement, les chambres consulaires et I'ensemble des partenaires du monde

economique ont pris des mesures d'amortissement de la crise a destination, notamment des

entreprises, associations, commerfants, producteurs et artisans locaux.

Les services publics ont continue leurs missions sur tout Ie territoire: gestion de I'eau,

assainissement, dechets, mairie, accueil scolaire et periscolaire, service de retrait dans les

mediatheques, facturation adaptee, relais d'information via les outils numeriques, la

protection de la population avec la distribution de masques. La CAH et les communes ont tout

m/s en osuvre.

La solidarite s'est egalement exprimee avec la participation de benevoles dans les centres

hospital ie rs.

S'agissant des agents de la CAH, leur securite a ete une priorite durant toute la periode de

crise. ie teletravail a ete etendu et la reprise du travail en presentiel a fait I'objet de toutes

/es precautions. Les agents de la CAH ont fait preuve du plus grand professionnalisme durant

ces temps troubles et ont eu d coeur d'asurer leurs missions autant que possible.

///. Les cadres d'actions et leviers institutionnels:

Le projet de teritoire, projet fondateur de la CAH est Ie catalyseur des energies locales.

Une convention de Convention de Revitalisation du Terntoire avec I'Etat, la Region Grand-Est

et Ie Departement du Bas-Rhin a ete signee pour redynamiser I'attract! vite de centres-villes

de laCAH;

La CAH a adhere a I'association des communes forestieres du territoire pour developper la

strategic foret/bois.

Elle a egalement adhere au Reseau des collectivites Territoriales pour une economie solidaire.

La CAH s'engage a soutenir I'entrpreunariat a travers la signature d'une convention-cadre

avec chaque chambre consulaire pour promouvoir les metiers, la formation, I'innovation, la

valorisation des initiatives et I'accompagnement des entreprises en difficultes.

Un partenariat est egalement institue dans Ie cadre d'une convention d'application et

financiere a conclure avec Ie Conseil departemental du bas-Rhin pour la creation d'une

structure periscolaire a Mommenheim ainsi que Ie parking du silo du pole d'echange

multimodal de Haguenau. 17 autes projets sont soutenus par /e Conseil departemental dans

Ie cadre du Contrat Departemental de Developpement Territorial et Humain du Temtoire

d'Acction Nord conclu en 2019.

La CAH s'est vu attribuer la qualite de partenaire de la defense nationale en novembre 2020.

IV. Les relations financieres entre la CAH et les communes :

Le pacte financier de confiance et de solidarite prevoit I'attribution defends de concours aux

communes sous certaines conditions, par exemple au titre de la compensation de perte de

Dotation Globale de Fonctionnement (DGF) en raison du passage a laCAH.

La Commission Locale pour I'Evaluation des Charges Transferees (CLECT) etablit un rapport

qui determine Ie montant des attributions de compensation versees par la CAH aux

communes.



Desfonds sont egalement transferes ou per^us par la CAH dans Ie cadre du Fonds national de

Perequation des ressources Intercommunales et Communales (FPIC). Lefonds peut etre per fu

par les communes par Ie biais des attributions de compensation.

V. La CAH en actions :

La priorite est donnee au developpement economique. Le territoire pourvoit plus de 40 000

emplois, enregistre un taux de chomage de 5,4% (4eme trimestre 2020) et figure parmi les

« locomotives economiques du Grand Est ». La dynamique ne s'affaiblit pas, au contraire,

avec une « politique volontariste d'appui aux acteurs du monde deconomique »: pepiniere

multisite, partenariat avec la plateforme « Initiative Alsace du Nord », la concretisation de

cessions telles que la PDA, une politique en phase avec la realite du territoire, une ecoute

attentive des entreprises, Ie developpement du tourisme...

Au niveau de I'urbanisme, la politique de la CAH s'adapte aux identites locales, favorise

/''extension de zones d'activites, poursuit Ie developpement du deploiement de la fibre.

La CAH intervient egalement de fafon volontariste pour I'Habitat et en matiere

d'environnement notamment a travers la valorisation des actions d'economies d'energie et

la mise en place d'un espace de conseils et d'accompagnement des particuliers dans Ie cadre

de leurs projets de renovation energetique.

La CAH fait egalement preuve de dynamisme et de vigilance dans Ie cadre de la politique de

la ville, la gestion d'accueil desgens du voyage.

« Un effort exceptionnel » est realise « en faveur des mobilites sur Ie territoire avec un

programme d'amenagement des Poles d'Echanges Multimodaux, Ie service public de

transports urbains, la poursuite des travaux de la Voie de Liaison Sud (VLS) de Haguenau.

La salubrite et la securite publiquesfait I'objet d'actions en matiere de securite routiere et de

gestion desfourrieres animales et automobiles, Ie secours et la lutte centre I'incendie.

L'importance donnee au cadre de vie se manifesto par: les Maisons des Services An Public

(MSAP), Ie service des ordures menageres, les Points d'Apports Volontaires (PAV), la lutte

centre les depots sauvages, la gestion de la voirie, la gestion de I'eau et I'assainissement, la

gestion des milieux aquatiques et la prevention des innondations (GEMAPI).

La petite enfance, I'exercice de la competence scolaire et I'accueil periscolaire ainsi que la

restauration scolaire sont egalement au cceur de I'action de la CAH avec : I'Observatoire de

la petite enfance, la gestion des Relais d'Assistantes Maternelles (RAM), I'acquisition d'un

« materiel pedagogique innovant », une « augmentation constante » d'accueil d'enfants

dans les structures periscolaires pour Ie periscolaire et la restauration ( modes gestion

adaptes crux situations locales, modernisation des sites d'accueil, participation au dispositif

« petits dejeuners » et I'espace numerique dedie aux families).

La CAH est aussi a I'ecoute de lajeunesse avec Ie Projet Territorial de la Jeunesse : lajeunesse

ou cceur de I'action, les rendez-vous de lajeunesse et Ie Conseil Intercommunal des Jeunes de

I'agglomeration de Haguenau (CIJAH) qui reunit 34 collegiens ages de 10 d 16 ans.

Au plan culturel, la CAH accompagne les « initiatives culturelles » du territoire. La lecture

publique, I'amenagement et la gestion des bibliotheques se construit avec Ie reseau des

mediatheques qui se batit.

VI. Les moyens et ressources de faction communautaire:



Le rapport fait etat des moyens et ressources de faction communautaire. S'agissant de la

communication sur /e territoire, Ie « M'Hag » constitue « I'outil privilegie de communication

entre la CAH et les habitants des 36 communes ».

La mutualisation des moyens s'effectue a travers des achats groupes (groupements de

commandes). Ie Systeme d'lnformation Geographique (SIG), la banque de materiel, Ie service

aux communes (mise a disposition des communes de certains services communautaires),

I'animation et la coordoniation du reseau des Directeurs Generaux et secretaires de mairie,

les ressources humaines (mutualisation des agents et gestion des RH de 28 communes par la

CAH), enfin les moyens financiers de la CAH sont repris integralement dans Ie compte

administratif du budget principal et des budgets annexes.

// est demande au Conseil municipal de prendre acte du Rapport d'activite 2020 de la

Communaute d'Agglomeration de Haguenau ainsi que du Compte administratif du budget

principal et des budgets annexes.

Le Conseil municipal,

Apres en avoir delibere,

> PREND ACTE du Rapport d'activite 2020 de la Communaute d'Agglomeration de Haguenau

ainsi que du Compte administratif du budget principal et des budgets annexes.

14 PRISE D'ACTE DU COMPTE-RENDU D'ACTIVITE 2019-2020 DU RESEAU GAZ DE STRASBOURG

(RGDS).

Le maire donne quelques chiffres cles :

11 kilometres de reseau

500 clients

56 000 € d'investissement

819 € reverses a la commune au titre de la redevance de concession

Des engagements sont pris pour la securite : prevenir, intervenir, securiser, maTtriser et echanger.

256 metres d'extension de reseau ont ete realises pour un montant de 56 000 €, dans la rue de la Gare,

la rue des CEillets et I'impasse du Muguet.

Des operations sont programmees sur Ie lotissement Les Vergers 2.

En 2018, Ie nombre de points de consommation etait de 405 pour passer a 489 en 2020, soit 20%

d'augmentation.

Les quantites acheminees diminuent, elles sont passees de 11 347 Mwh en 2018 a 11 329 Mwh en

2019 et a 10985 Mwh en 2020.



Les diminutions de consommation par rapport aux augmentations de points d'acheminement peuvent

s'expliquer par des hivers moins rigoureux ou une prise de conscience de la necessite de diminuer la

consommation de chauffage ainsi que les dispositifs aides de realisation d'isolation.

Le rapport mentionne aussi les efforts de RGDS pour produire du gaz de plus en plus vert.

Le rapport d'activite du compte-rendu d'activite 2019-2020 de la societe RGDS est adresse a

la mairie pour une transmission aux conseillers municipaux et une mise a disposition du

public.

// est disponible en mairie et consultable sur demande.

Le Conseil municipal,

Apres en avoir delibere,

> PREND ACTE de la communication du Rapport d'activite 2019-2020 de la societe RGDS.

> DITque ledit rapport est consultable en mairie sur demande.

15 - PRISE D'ACTE DU RAPPORT ANNUEL 2020 CONDENSE SUR LE PRIX ET LA QUALITE DU SERVICE

PUBLIC DETRAITEMENT DES DECHETS DU SMITON DE HAGUENAU-SAVERNE

Monsieur Alain BIETH regrette que Ie rapport complet n'ait pas ete transmis en I'etat aux communes.

II indique que des parametres statistiques ont change par rapport au rapport de I'annee precedente

et donne quelques informations cles du rapport:

94 % de valorisation des dechets

232 000 habitants

Le nombre de tonnes de dechets traites a baisse en raison de la crise sanitaire avec 121 991

tonnes en 2020, soit 2,6% de baisse ( pres de 140 000 tonnes en 2019).

Les ordures residuelles menageres sont incinerees a Schweighouse sur Moder

Les recyclables sont traites par la societe SCHROLL (papiers, cartons, journaux, revues....),

LINGENHELD (fibreux des decheteries), PAPREC (flaconnages en plastique), SUEZ (metaux non

ferreux) et VEOLIA (dechets ferreux).

Le verre est stocke chez SCHOLL

Les dechets de bois sont utilises pour faire de I'agglomere

Le compost est traite par SCHITTER VITA COMPOST ET SPINAR

Les dechets electriques sont traites par ENVIE 2 STRASBOURG

Les indicateurs financiers: I'excedent de fonctionnement a etc reporte et a permis une

ristourne de 800 000 €

La redevance moyenne par habitant : 13,63 € en 2020 soit 1,14 €/mois

A compter de 2023, des bacs de recuperation des biodechets sont prevus pour tes habitants. Une phase

experimentale a lieu sur Saverne actuellement et des consequences en seront tirees. La question de la



mise en place de bornes, comme les Points d'apport Volontaire pour Ie verre, est a I'etude avec une

collecte une a deux fois par semaine. Cela pourrait engendrer des nuisances olfactives et sonores. II

faut aussi tenir compte du fait que, dans les villages, les habitants qui ont des jardins peuvent faire du

compostage eux-memes et il faut les y encourager. Ce type de dispositif se justifie done moins.

Le SMITOM de HAGUENAU-SAVERNE communique la version condensee du rapport annuel

2020 sur Ie prix et la qualite du service public de traitement des dechets.

60 exemplaires du rapport condense ont ete adresses directement en mairie pour une mise a

disposition du public et une transmission aux conseillers municipaux. Chaque elu se voit

remettre un exemplaire, les autres etant mis a la disposition du public en mairie.

// est demande au Conseil municipal de prendre acte de la communication et de la mise a

disposition du rapport annuel condense 2020 sur Ie prix et la qualite du service public de

traitement des dechets.

Le Conseil municipal,

Apres en avoir delibere,

> PREND ACTE de la communication et de la mise a disposition du rapport annuel condense

2020 sur Ie prix et la qualite du service public de traitement des dechets.

> DITque ledit rapport est disponible en mairie.

16 DIVERS

1. CCAS (Mme Caroline KIEFFER) : Les prochaines dates :

• Collecte de jouets et de vetements Ie 13/11/2021 au matin.

e Le 26/11/2021 a 19h : Ensachage des petits gateaux de Noel.

• Le samedi 27/11/2021, pour Ie Sentier de Noel, Ie CCAS tiendra un stand Ie samedi et un

stand Ie dimanche avec vente de bonnets de Noel.

2. Communication - Bulletin municipal (Mme Caroline KIEFFER):

• Une lere ebauche du Bulletin municipal sera envoye via DROP BOX aux membres du comite

de redaction

• II reste des articles a completer

• Les encarts publicitaires ont d'ores et deja ete finalises pour un montant de + de 5000 €

• Les associations ont toutes envoye leurs articles et quasiment tout est vaiide

• La graphiste attend Ie 21 novembre 2021 au plus tard i'integralite des articles pour faire

une nouvelle mouture

• S'agissant de la ceremonie du 11 novembre, il faudrait des volontaires pour photographier

I'evenement.

3. Repas des ames (Marie-Louise MUNCHENBACH-KELLER):

• Au regard des conditions et regles sanitaires, un repas de Noel servi a domicile remplacera

la traditionnelle Fete des aTnes. La municipalite a pris la decision de minimiser les risques.



II a egalement semble que par ce repas, Ie caractere festif de la Fete des ames etait

preserve.

• Les participants potentiels ont ete contactes par une invitation avec une reponse

attendue au plus tard Ie 29 novembre 2021.

• La livraison sera effectuee Ie dimanche 12 decembre entre 10 h et12h. Le traiteur Lutz de

Dauendorf qui realise Ie menu livrera Ie matin dans un petit cabat en papier accompagne

d'une carte de voeux. Le dessert sera realise par la boulangerie Bernhard. Ce sont les elus

qui conditionneront les cabats et livreront les personnes. Les repas seront livres froid et

rechauffes a la convenance des personnes. Ce sont environ 200 et 300 repas qui seront

distribues (environ 200 adresses de livraison), soit une dizaine par elu.

4. Le sentier de Noel (Madame Marie-Louise MUNCHENBACH-KELLER):

• Le projetse finalise.

• L'association Embellissement cadre de Vie est tres active dans la preparation

• Quelques associations participeront a I'evenement dont I'Ecole du cirque de Brumath...

a S'agissant des decorations de Noel, il y a un retard dans les livraisons et toutes ne seront

pas livrees a temps

« Le Marche de Noel traditionnel sera organise Ie dimanche apres-midi.

e Les regles sanitaires en vigueur s'appliqueront

5. Ceremonie du 11 novembre (Ie maire):

• La ceremonie se tiendra a llh devant Ie monument aux marts, comme chaque annee, a

I'issue de la messe qui a lieu a lOh. Un moment de convivialite suivra dans la salle socio.

Le pass sanitaire sera controle avant I'acces a la salle.

• Le fonctionnement sera Ie meme que les annees precedentes. Les elus feront Ie service

des personnes qui seront attablees (pompiers, chorales.....). Les enfants ne participant

pas, il y aura mains de parents.

• Apres discussion, Ie vin d'honneur est maintenu en instaurant un fonctionnement

specifique, rigoureux, plus securitaire.

6. Ceremonie de KOUFFRA (Ie maire) 20 novembre 2021:

• Securite : plots de beton en travers des points d'entree, rue de I'Eglise (synagogue-

coiffeur), croisement rue de Gaulle - rue de la Paix , avec controle du pass sanitaire et

presence de gendarmes.

• 32 enfants participeront, 20 musiciens et portes-drapeux, des jeunes en uniforme

militaire RMT, les pompiers, la chorale et les representants politiques et militaires, les

autrorites civiles et les elus, des representants de Vimbuc en tout, environ 250-300

personnes sont attendues

• Un representant des cultes catholique, protestant et israelite seront presents.

• Le rassemblement est prevu a la gare, defile par la rue des Juifs (apres avoir traverse la

RD) et arrivee devant la maire.

• Manifestation dans I'eglise avec lecture de textes par les enfants, partie historique sur Ie

recit de M. Daum. 11s chanteront egalement Ie chant des partisans et une lecture sur les

Malgre Nous deportes dans les camps. II y aura aussi un temoignage de resistants des FFI.

Un discours sera lu en commun par Ie maire et Manuel Royal, Ie maire de Vimbuch. Une

celebration interconfessionnelle aura ensuite lieu en presence des representants des trois

religions precitees.



A I'issue, tous les participants se retrouvent sur la place de la mairie pour Ie devoilement

de la borne Koufra et de la plaque du Sous-groupement Rouvillois. Tous les elus seront

sollicites pour Ie vin d'honneur.

A chaque etape Ie pass saitaire sera controle avec remise d'un bracelet indechirable

marque de la ceremonie et qui devra etre presente a chaque controle. L'ensemble du

perimetre sera soumis au pass.

Le vin d'honneur se fera debout et sera reduit au minimum, viennoiserie, jus de fruits,

biere et vin. L'objectif est que ce moment ne dure pas.

Le vin d'honneur se tiendra dans la salle socio et sous Ie chapiteau qui sera ferme pour

I'occasion.

Les regles sanitaires en vigueur seront appliquees strictement. Le protocole mis en place

a ete valide par la sous-Prefecture.

Les elus sont invites a I'ensemble de la ceremonie et pourront participer au defile.

L'apprentie qui travaille actuellement a la mairie realisera un reportage photos de

I'evenement.

Une exposition photos sur Ie theme sera installee dans la salle socio.

La salle socio sera preparee Ie vendredi 19 novembre dans la soiree.

Le maire leve la seance a 23 heures.

Les presentes deliberations sont

susceptibles d'etre deferees a la

censure du Tribunal

Administratif de Strasbourg dans

un delai de deux mois a compter

de leur publication ou

notification.

Pour copie conforme,

Le Maire,

Francis WOLF


